290

DIARIO POLITICO

che tuti la cellente estituta la cellente de la compania del compania de la compania de la compania del compania de la compania del compania de la compania del compania Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas cienciones y graduación de lenies nata toda ciase da

Año V - Núm. 432

Redacción PASAJE FRANQUET

Tortosa 11 Abril de 1911

Administración IMPRENTA BIARNÉS

Segunda época

Elegante y cómodo establecimiento situado en el punto más centrico de esta

-united to Lordida, Antaute Larulle, Cagnac Caru-

el revolucionarismo nacional para herir de lidades de todo el partido conservador.

el proceso y fusilamiento de Ferrer designe, cuando S. M. el Rey, en uso de su Guardia, que tan celosos en conservar se libérrima prerrogativa, vuelva á honrarnos mostraron los republicanos, ha desvaneci- con su confianza, cumpliremos como siemdo en gran parte, el ambiente que por los pre con nuestro deber. Ya lo verá el señor interesados, se había pretendido crear alre- Azcárate.» dedor de nuestro partido.

Pero es forzoso que por nuestra parte aprovechemos las ocasiones todas de refutar ese prejuicio que es siempre el segundo término de todos los dilemas revolucionarios, porque ocurre que una idea, lanzada en tiempos de triste memoria para España y particularmente para Cataluña, por los anarquizantes de todos los países, se ha do un banquete de promiscuación, que se convertido en asidero de elementos monár- celebrará el día 14 en el Centro de Unión quicos y aún gubernamentales para lo que Republicana. á sus fines locales ó particulares aprove- Hé aquí, y lo decimos sin el menor asocha.

dad, donde personas de aficiones conserva- republicanismo de esta ciudad. doras y hasta enamoradas de los procedimientos de los Sres. Maura y La Cierva en pretender imprimir á determinada agrupael ejercicio del Poder público, se han visto ción política un carácter puro y escuetaquebrantadas en sus entusiasmos por la mente anticatólico. fria impresión del consabido cuento que Y si esa equivocación lo es, en general, les ha deslizado al oído, quien, de seguir la hablando de partidos políticos españoles, actual cohesión y disciplina del partido lo es muy particularmente ciñéndonos á conservador, teme algun perjuicio ó contra. los partidos políticos en Tortosa. riedad. Habot y arelati ob anniage an'i

gar en el que la especie les refiera, por qué espíritu dominante en la ciudad, que sabepuede convenirle o en qué pueda perjudi- mos hasta donde llega la profunda raigam carle, que vuelva al poder el partido con- bre del alma religiosa del pueblo tortosino, servador con el Sr. Maura de Presidente, sentimos y lamentamos que se llegue, pues su interés menguado han de hallar en para malear à ese pueblo, al empleo de el que utiliza contra el partido conservador procedimientos agresivos insultantes, y de el mismo argumento que inventaron hace revulsivos de insano fanatismo contra la dos años los ferreristas, y ha quedado ab- conciencia pública. solutamente pulverizado en las últimas sesiones del Congreso.

citado y dispuesto para el ejercicio del po- danos, llámense como se llamen y sean de der, es la única afirmación séria que en la derecha ó de la izquierda, hagan lo este orden de consideraciones puede ha- que mejor les cuadre y venga en talante. cerse y la única que muy en breve ha de Alla cada mochuelo se las componga

Y que estas palabras nuestras son la ex- Pero lo que jamás podremos dejar de presión del sentir del partido, pruébanlo reprobar, es que á la colectividad se la las que de La Epoca vamos à reprodu- pretenda lanzar por los despeñaderos del cir, escritas á modo de comentario al dis- sanatismo ó que á esa colectividad, cuancurso del Sr. Azcárate:

Dato y en el discurso já que antes hemos pretenda ofender y escarnecer en lo más hecho alusión, declaró el partido conserva- firme y venerando de su fe. dor que todo él era solidario en los des- Los que han aconsejado á los republiaciertos y en los aciertos del Gobierno que canos del Centro la celebración del extempresidió el Sr. Maura, porque sin el apoyo poráneo y sacrilego banquete anunciado, resuelto y entusiasta que le prestaron los han prestado un mál servicio á su causa y conservadores en las Cámaras y en la pren- han inferido un evidente agravío á la tra-

Bl Feidman

lizar su labor. De modo que cuando se l habla de actos y responsabilidades de nuestro ilustre y querido jefe el Sr. Maura y de nuestro ilustre amigo el Sr. La Cierva, se Uno de los ardides puesto en juego por habla forzosamente de actos y responsabi-

tantas cuantas veces ha hecho éste sentir El Sr. Azcárate se equivocó; quiso decir menos queridos amigos y correligionarios la energía de su criterio en el manteni- que á ellos no les conviene que volvamos á del vecino distrito. miento de la ley y la inflexibilidad de su gobernar porque les va muy bien con sicarácter frente á las transgresiones del de- tuaciones como la actual. No tenemos prirecho, ha sido el de suponer que no pueda sa, no sentimos impaciencia de ninguna escon su presente organización y principal- pecie; con los hechos estamos demostrando tre Colegio de Notarios de Valencia y toma mente con su actual unánime dirección, que deseamos que los liberales cumplan de posesión de la Notaría de Jarafuel. volver à las esferas del Poder! de la con su misión en el poder; pero cuando La destrucción del equivoco sobre llegue nuestra hora, cuando la opinión nos sos en su honrosa carrera.

MAL CAMINO

En un periódico local vemos anuncia-

mo de molestia para nadie, una de las Tal ha sucedido en nuestra misma ciu- equivocaciones, del elemento director del

Es una equivocación lamentable la de

Nosotros, que conocemos y tratamos á Estén prestos nuestros amigos á inda- muchos republicanos, que conocemos el

A nosotros no nos importa que cada cual haga de su capa un sayo y que, usan-Que el partido conservador está capa- do ó abusando de su libertad, los ciuda-

en su olivo.

do no se la puede arrancar del asiento de «Por el órgano autorizadisimo del señor sus amores y creencias tradicionales, se la

sa, aquel Gobierno no habria podido rea- dicional sensatez del pueblo tortosino.

Supuraciones, tumbres y otros procesos del oido. Tumores, enfermedades de Vida de Sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar en La capilla está ensayando, á este fin, esta ciudad á nuestro querido amigo el rico selectos responsorios y tres Miserere distinsoslayo al Partido conservador, y reiterado «Que no podemos volver á gobernar? que ha venido acompañado de otros no Maestro Guzmán á voces solo. propietario de Ulldecona D. Joaquín Morá tos, entre ellos uno muy celebrado del

> -En atento B. L. M. nos participa nuestro querido amigo el joven abogado

Le felicitamos por los brillantes progre-

DEL TIEMPO

CAMPO Y COSECHAS

frán popular de que «en Abril cada gota n ta al «Museo Biblioteca», admirándonos de val mil», hay motivos para esperar una los evidentes avances que se efectúan en abundantisima racha de cosechas.

La sazón en los campos y montañas, El hermoso grupo escultórico «La Traen huertas y garriga, no puede ser más dición», del malogrado y eminente artista

lluvias, en este tiempo, en que las aguas ocho fragmentos. Real sinagmoù al sh nois caen sobre la tierra como una bendición, Se están construyendo con la mayor ac-

Por un momento llegó á cundir la alarde los nevascos intempestivos y de los donde se halla instalado el Museo. frios tardios; pero, afortunadamente, no parecen haberse cumplido los malos augu- de tortosinos ausentes. rios que las bajas temperaturas, tan expirado á los ánimos pesimistas.

que habrá este verano cosecha extraordi- Roma», original de Victor Gebhardt. naria de peras, manzanas, albérchigos, melocotones y otras frutas semejantes.

para el diario paneret de samilia.

las legitimas esperanzas de propietarios y borioso Director Rvdo. De José Domingo. parceros.out the state of the s

Tal vez de estos optimismos no podrán participar todos los cosecheros, pues en algunos puntos del término parece irremediablemente pérdida ó muy aminorada por lo menos la cosecha de almendra.

Gracias que á una insignificante pérdida responde en general una muy halagüena recolección en perspectiva.

AGRÍCOLA.

SEMANA SANTA

Música clásica

Durante las próximas solemnidades de

na mayor, se cantarán en la Catedral escogidas piezas de música elásica polifónica

La misa de Jueves Santo se cantará á toda orquesta, ejecutándose la célebre partitura del Maestro Mitterer, obra á cuatro voces, de corte polifónico, de puro clasicismo musical, muy propia de la augusta y severa solemnidad á que se dedica.

Es de esperar que nuestro primer templo, dados los alicientes religiosos y artísticos que acompañarán las funciones litúrgicas de estos días, se verá sumamente concurrido por el devoto pueblo tortosino.

NOTICIAS

Entusiastas por todo lo que significa Si este año no marra el conocido re- progreso y cultura, hemos girado una visitodas las instalaciones. sobrazul. sol eb sol

completa y superabundante. Di America Querol, se halla expuesto al público des-Hace años que nuestros labradores no pués de habérsele hecho numerosas repahabían alcanzado una mayor cantidad de raciones, porque se recibió roto en siete ú

sazonando y dulcíficando los campos, dis- tividad los marcos para los grabados y puestos á la germinación y eflorecencia cuadros que la familia del ilustre finado primaveral. donó con destino al Museo.

Más adelante se construirá una vitrina ma entre nuestros campesinos á vista de cuya longitud será la lateral del recinto

Se esperan nuevos y valiosos donativos

Se han recibido del Municipio varias temporanamente sobrevenidas, habían ins- obras nuevas lujosamente editadas, entre ellas «Méjico á través de los siglos», escrita-Los frutales de la huerta han echado bajo la dirección del general D. Vicente flor abundante y espléndida, y es seguro Riva Palacio y los «Dieses de Grecia y

Y por último, todos los trabajos de ordenación metódica y clasificación minucio-Los cereales presentan también muy sa del Museo-biblioteca avanzan rápidabuen aspecto. Las verduras darán este mente, hasta el punto de que el que recienaño para la exportación, para el Mercado temente haya visitado la instalación queda agradablemente sorprendido y no puede Los olivos ofrecen magnifico aspecto y menos de hacer presente sus más sinceros todo hace creer que la mostrada colmará y cordiales plácemes á su inteligente y la-

Oliveres OCCLISTA

DE LOS H SPITALES Y ESCUELAS DE PARÍS Calle de la Rosa, 3

Consulta de 10 á 1.

para el publico.

Nos consta que el próximo lunes se inaugurará la sección de la presa á Berrugat del canal de la izquierda del Ebro, y no se hará hasta Tortosa porque las lluvias han impedido que las obras se verifiquen con la diligencia necesaria.

El primer dia de Pascuas, en la socie-Miércoles, Jueves y Viernes, de esta sema- dad recreativa «San José» del vecino arra»

ARBITATT : , satisfy ab att. uf

Dr. CUCALA

Médico Cirujano Oculista

Ojos • Oído • Nariz • Garganta

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje, (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomias, tumores, fistulas por todos los procedimientos y curación radical por la estirpación del saco lagrimal, triquiasis (pestañas á dentro), entropión (párpado á dentro), ectropión (párpado hacia fuera), etrabismo por operación de tenotamia y avance muscular y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista.

GRANULACIONES, CURACION PRONTA HILL TO HE

Second shauged OPERACIONES SIN DOLOR

Enfermedades de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones. Supuraciones, tumores y otros procesos del oído. Tumores, enfermedades de la garganta.

PRECIO DE 0J03

Ouince curas. .

Oftalmoscopia, oftalmometria y gra-2'50 ptas. duación de lentes simples. . Cada cura. Obligios alles alles alles Decraciones del globo, tumores, fistulas, borrar manchas (tels), enucleaciones, electricidad, lentes combinados, etc. PRECIOS CONVENCIONALES

200 L'Iodo el material de curación está esterilizado por el autoclave, etc. Aparatos médicos especiales para reconocimiento de enfermedades del pulnozaros y nom cal, muy propia de la augusta

Calle de la Lonja (Entre Arsenal, y rio Ebro) FORLOSA

RAMON VERA TOGIL

Despacho: Estación, 10-TORTOSA

Telefono n.º 95

PURES HURBUS HOLDS

Presentación de documentos en las oficinas de Liquidación y Registro de la Propiedad, manifestaciones de fincas; solicitar certificaciones en las indicadas oficinas, así como también de actos de última voluntad de Madrid; gestión de toda clase de asuntos de los Juzgados, Ayuntamientos, Notarias y demás oficinas tanto particulares como del Estado; confección de relaciones descriptivas de bienes; compra-venta y administración de fincas; préstamos hipotecarios; altas y contribución.

Compra y venta de valores. Pago de cupones, tomándose en negociación los de las deudas del Estado interior y amortizable desde tres meses antes de su vencimiento. Delegación de la Companía de seguros, vida é incendio «La Unión y el Fenix Español», así como de la Compañía de seguros marítimos «La Reunión». Representación de la Compañía Trasatlántica, etc., etc. 280 ga action de la Compañía Trasatlántica, etc., etc. 280 ga action de la Compañía Trasatlántica, etc., etc.

Esta casa cuenta con activos representantes en Madrid, Barcelona, Tarragona, Valencia y Zaragoza, a somem sel enlivid sib dequas sel ebasolicito de basac

month in a un Calle of the Call

Destill le cimpatri MÉDICO-OCULISTA sovitagment sourren ac

Ex alumno de los Hospitales de la Princesa y general de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadalmay.

erine aCONSULTA: de 10 á 12 y de 3 á 5 - LA CENTA

Funeraria Rolla AN Agencia de pompas funebres

Gil de Federich, 3 (antes Ancha) y Plaza de Dalt, 12 CARE TORTOS A CARESTONIA

Sucursal en ROQUETAS, Mayor, 8

HOTA. Este establecimiento no dá el tanto por ciento del valor de las ataudes á ninguna de las vestidoras de difuntos, lo cual significa una importante economia para el público. Tal ver de estos opennis mos no nulcipel....

PERSIANAS DE TODOS SISTEMAS

De venta en esta casa.

Materiales it i et ab seseno

Representante de E. F. Escofet y C.ª

Mosaicos hidráulicos y azulejos de todas clases.—Cementos portland y de fraguado rapido. neupfile / YESOS Y CALES

Tuberias de cemento portland, acero asfaltado y barro cocido. Tejas antigüas, mecánicas ó planas, irrompibles, cuero arenado y escamas. - Figuras-surtidores, columnas balaustres, ventiladores y jarros. - Pilas y asientos de retrete de granito de marmol.-Waters-Closets completos y bafieras de porcelana esmaltada.-Artesonados y florones para cielos-rasos.

Puente de Piedra, I-TORTOSA

Depósito de Vinos y Licores

Juan Baubi Cabanes

San Blas, 26-TORTOSA

Gran surtido en Champagnes, Cognacs, Rons, Licores y Anisados secos y dulces del pais y extranjeros. Vinos de Jerez y de la Rioja blancos y claretes de las mejores marcas. Es la única casa que vende en Tortosa los incomparables productos de las grandes destilerias de D. José Carulla de Lérida, Anisete Carulla, Cognac Carulla y Licor Sárnely. Los Cognacs London y Montrodon, el exquisito licor Himalaya v el selecto anis Chantecler.

PRECIOS ECONÓMICOS

DA EUROPA

Elegante y cómodo establecimiento situado en el punto más céntrico de esta población, con espaciosas habitaciones y servicio esmerado en la comida, compuesta de suculentas viandas á escoger.

En esta casa también encontrarán los sócios del Real Club, garaje para automóviles con toda clase de comodidades.

Plaza del escultor Querol.—TORTOSA

Sombrereria. LA MODERNA LA MODERNA

MANUELDELSORS

Grande y variado surtido en gorras y sombreros de todas clases y formas, ajustados á los últimos modelos y de las mem jores fábricas del país y extranjero. La la antica ad à revior

Taller para compusturas y todo lo perteneciente al ramo. Esta sombrereria es la que cuenta más años de existencia en Tortosa.—Precios limitadísimos.—No equivocarse: 3, Ciu-

named of 3, Ciudad 203. TORTOSA or relationation

interestados, se habra protonal la CITUTELLE dedor de nuestro partido. A OI VILLE

tar ese prejonnal de la compansa de reille de prejonnal de la compansa de reille de la compansa de la compansa

Laureado por la Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey. Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS.

HORAS DE CONSULTA: de 11 Á 1 Y DE 3 Á 5.

Ferrerias. Encima del Café de la Vindans dineverso

a sus times income of principles A 2018 A 2011 views a

AVISO IMPORTANTE

ANDRÉS CANELLAS RECADERO

A los comerciantes y particulares

de Tortosa y su comarca

Si queréis estar bien servidos en los recados, con mucha economia y rapidez, no os olvideis de mi dirección. Barcelona: Calle Arco de Corominas, 4 (entre Princesa Querol; Tarragona: Plaza Cedazos, 32, Telefono 137.

No olvidarse de mi dirección de Barce-

en papeles para cristales

Globos y gargantillas de gas y electricidad. Las mejores gamuzas inglesas y pasta

Universal, para limpiar cristales. Lamparas electricidad à precios sin competencia. To the our goode she and the

Hojalateria de Juan Duart eb 1.32, San Blas, 32.—TORTOSA

Gran surtido de Calzado para la presente temporada en clases corrientes y de

Especialidad en clases para Caballero cosido á mano ULTIMOS MODELOS. Novedad para Señora en tipos Lui: XV.

Calzados para primera Comunión Modelos para Falda-Pantalón

Calle del Angel, 15.-TORTOSA

ENCUADERNADOR

Participa á su distinguida clientela y al público en general el traslado de su taller y despacho á la calle de la Rosa, núm. 5, DESPACHO: Moncada, 18 TORTOSA esquina Oliver.

dad, do App

durante la same and na ob

Expende los vinos sin mezclas de ninguna clase, legitimamente puros. opposes le

quebranta LA VIN ALT

es la única casa que responde de los anázol

Tintos de Bot, Corbera y Villalba à 40 y Boria); Tortosa: Plaza de D. Agustín y 50 céntimos el litro.

Champainas de Galera y Godall & 30,17 35 y 40 céntimos litro última cosecha y 50 céntimos de tres cosechas. Jerez seco Val despino á 1'50 pesetas litro.

Cambios 14.-TORTOSA.

Paqueteria, Merceria y Quincalla CORBATERÍA PERFUMERÍA GUANTES P 18

ed and the nation Novedades office and in is

REGALOS PARA BODAS PARAGUAS
BASTONES
BASTONES

Arturo Mestre

Calles den Carbó, 11 y 13, y Pescadores, 1 TORTOSA

ZAPATERÍA MODELO DE SETEDIO

DE LES LES

Joaquín Monllaó

CALZADO A MEDIDA DE TODAS CLASESIO ELEGANCIA Y SOLIDEZ- 15 DETEN

Plaza Agustin Querol, 3 (frente casa Carpa) TORTOSA

TALLER

de Lampisteria, Latoneria y Fuedición de Metales q

Vda. de Francisco Esperanzi

Boletín religioso

MIERCOLES SANTO

SANTOS DE MAÑANA.-Stos. Julio, papa y confesor; Zenón, obispo y mártir; Victor, mártir; y Santas Visia, riegen y mártir, y Susana, virgen. La misa y oficio divino son de la feria, rito sim-

ple, color morado. Hoy y los tres dlas siguientes no se puede comer

carneslines e letter homes.

MISAS DE HORA FIJA .- Catedral Misa conventual à las romenos cuarto. Sagrario: Misa rezada á las 7.—Seminario. A las 6, 6 y 112 y 7.—Re- que muchos hombres, los goces estéticos, paración. A las 5 y 314, 6 y 112 y 8.

CULTOS.-Caledral. A las il función de la Vera Cruz. A las 5 tarde, offcio solemne de Tinieblas, á las 6 y 1/2 Santo Rosario.

Reparación. A las 4.7 114 tarde exposición del Santísimo Sacramento; á las 5 y 112 meditación, y á las 6 yrja reserva.

collection resta ver se ha tomado en Desde algún tiempo á esta parte vienen para cumplir su altísima misión. ocupándose, sociólogos y literatos, del fe- Su virtud, su abnegación sublime, su nes para desempeñar la alta misión que le y el paraíso en el hogar. I en el se paraíso en el hogar. está confiada como esposa y como madre RAMIRO GARCIA PALOMAR.

Unos han dado la preferencia á la mujer inglesa, por su rigidez de principios y su espíritu reflexivo y calculador.

Otros la dan á la francesa por la suprema elegancia de su porte y la amenidad que suele dar á la vida conyugal con su cultura y su ingenio parisino.

Pero pocos, muy pocos, se han acorda / do de la mujer española. Y aqui de nuestra galanteria para salir por los fueros de la justicia. La mujer española-y quien dice ésta, dice la americanasy dice la filipina, pues todas son variedades de una misma raza-á nuestro entender aventaja á las de los países antes citados.

La mujer inglesa-en general-es demasiado varonil, tiene algo de sequedad en su espíritu para hacer agradable la vida, Lord Byron se separó de su esposa por este único motivo. El gran poeta inglés poseía una imaginacián harto exuberante para acomodarse á la austeridad monástica, al giro sepulcral que la severa lady pretendía imprimir á la vida del matrimonio.

La vida es alegría, suavidad en las relaciones, indulgencia y bondad en todo para que la paz, la concordia y la dulzura hagan más llevadera y grata la existencia. Y, según parece, la severa lady armaba los grandes escándalos al cantor de Manfredo por su carácter revoltoso y alegre.

Así, para ser feliz, el poeta hubo de levantar sus reales y venirse al país del amor y de las flores, á illim osas a

esas regiones fértiles que baña la fecundante luz del mediodia. como dijo Nuñez de Arcen sol a noi peni

Era la júnica manera de ser feliz. Inés, la graciosa gaditana, despertó en su espíri tudos dormidos ecos del amor y le reveló lo que es el amor apasionado de la mujer española. .noisi. Trang of the sun of end

La mujer francesa si, como la inglesa, reune asimismo condiciones muy recomendables de virtud, cultura y conocimiento de la vida, en cambio es algo frivola y demasiado callejera, lo cual constituye un inconveniente sério para la vida intima del hogar. Decoming the deliberation of

Victor Hugo, Musset, Leconte de Lis te, en fin, lo más brillante de la lítica moderna, del pensamiento francés, adoraban á la mujer española y le han dedicado exquisitas páginas, flores de la poesía que han arrojado galantemente á los pies de nuestras mujeres, es decir, de la mujer de nuestra patria, porque nosotros no poseemos ninguna, pues à pesar de la irresistible atracción que sentimos hácia la vida del hogar-todo dulzuras-permanecemos en estado de merecer como los candidato á la diputación á Cortes que se quedan sin dis trito.

La mujer española, aunque en materia!

de cultura, generalmente, no ha alcanzado todo el nivel que debiera alcanzar, no por culpa de ella, sino por deficencias de la enseñanza oficial, es en cambio la mujer amante de su hogar, sobre el que ejerce su imperio con bondad y dulzura, yugo suavisimo que es capaz de ablandar el temperamento más rebelde á la vida de familia.

No será ninguna cientifica, pero comprende con intuición maravillosa, mejor el arte, la poesía; posee un alma llena de exquisiteces y ternuras que vierte sobre el nido conyugal como un ánfora llena de perfumes orientales, que hace atractiva la vida del hogar, colma de felicidad al esposo y conduce á los pequeñuelos por la senda del bien.

¿Qué más se necesita? Un poco más de cultura v de estudio concienzudo del corazón del hombre, y la mujer española será la mujer modelo, la mujer dechado,

minismo y en especialidad de las mujeres amable condición, su hermosura, la corode los distintos países europeos y de dipu- nan de flores y la visten de encantos ideatar cual de ellas reune mejores condicio- les que hacen posible la dicha en la tierra

segndo que sa conyuge de otra mueva

EL ASUANG

ožnežacami nčLEYENDA

Para mi respetable amigo el Excmo. señor Capitán general D. Marcelo de Azcá-

En la verde sementera suenan jubilosos ecos que hasta los silfos del bosque repiten como un concento.

¿Qué música es la que vibra? ¿Cuáles tan dulces acentos? Es que el barangay celebra catapusang pintoresco.

En el bahay de Singayan, indio de prestigios lleno, manera la que de la tribu más fuerte asume el mando supremo, es donde la juventud en animado concierto dando tregua á los pesares goza brillantes festejos.

Vuela el placer... la alegría estalla con grato estruendo y se extremece el sagij de las danzas al estrépito.

Una dalaga gentil cuya hermosura morena realza la piña bordada que bellas turgencias muestra, y bajo las ámplias mangas mórbidos brazos que pliega con garbo al flexible talle en la danza se presenta. Se yergue airosa ostentando sobre la gentil cabeza un rico tazón labrado reglienoidel ardienté néctarie (i le nionela? que extrae el indio industrioso de ocas de los cocos de la selva. Bose ob noisat

Brillan sus ojos; se agitan le leb 107 levemente las caderas con ese ritmo indolente de graciosas danzas griegas, en tanto que á pasos breves ... o etal. ayanza un joyen hacia ella inn cantando un tierno cumintan sisso de sur que le inspira la belleza, y ella al punto con donaire improvisa la respuesta llena de dulce ironia, de ingenio y delicadeza.

Al hallarse frente á frente la enamorada pareja, ella le brinda obsequiosa de aquel deleitoso néctar; se inclina el doncel galante: cambia el tazón de cabeza.

Sigue el baile; los cumintan

se cruzan como saetas hasta que un himno de júbilo corona la hermosa fiesta; todos quedan satisfechos, y cuando por fin se alejan dice el hijo de Singayan á una virgen de las selvas que la nombran Sampaguita por su lozana belleza: -«Yo te amo, casta beldad, te amaré la vida entera porquetus dulces cumintan 1 (11 15 16 15 18 y tus ojos de sirena me han herido el corazón a / 3 / 9 gu f. como divinas saetas» ... Satta y naines e Calla. La virgen suspira inclinando la cabeza y estalla un beso de fuego que repercute en las selvas.

Todo acabó. Los galanes por última vez se encuentran: ella está llorosa y pálida; él, sombrío, la contempla. Murmura al fin la dalaga con voz dolorida y trémula: «Es fuerza dejar, es fuerza tan imposibles cadenas. If no anado. Cada noche, al acostarme, resuena en la sementera como aullido de caimán una voz extraña y tétrica og ou posense que me invita á quebrantar nuestras amantes promesas. bet i cup v Entreabro el ventanalamonia ob servicio y veo de espanto llena mónstruo de alas membranosas, que como el duelo son negras con ojos fosforescentes que apesadumbran y hielan, y en gigante carabao recorre la sementera al son de bronco atambor que el monte y el valle atruena, y cuando el alba sonrie veo en el jardín deshechas y holladas todas las flores con que tu afecto me obsequia. Es el Asuang temeroso que surge de su caverna para segar los amores que florecen en la tierra.

Es fuerza dejar, es fuerza, tan amorosas cadenas, si no quieres que en la muerte se despose mi belleza.» «—¡Sí!... Le replica su amante— ¡Si! muramos, pues es fuerza; ya que el destino lo quiere sellemos álianza eterna.

Y en el fondo de aquel lago que hay al pie de la caverna buscaremos el reposo

á nuestras ánsias eternas»— Callan. Frenético abrazo se cambian por vez postrera y estalla un beso de hielo que no repiten las selvas, sino los ecos del lago que oscuro manglar sombrea, donde del Asuang maléfico la cólera no penetra donde los tiernos amantes trágicas bodas celebran.

Talgobs of RAMIRO GARCIA PALOMAR. TO

Dia 11 de Abril de 1911.

Temperatura máxima de ayer, 14'9° tuvo lugar á las 13 h.

Minima de esta madrugada, 5'4°. El barómetro á las 14 de ayer marcaba 755'8 mm. y á las 7 de hoy 757'0 mm. El viento reinante fué ayer del SSE. y durante la noche ha sido del N. y SW.

NOTA: Ayer, cielo despejado durante la mañana; por la tarde, nuboso y al anochecer, cubierto; viento flojo. Lluvia desde las 4 h. 30 m. de la madrugada de hoy. Camerica de la servicio

NOTA SISMICA: Ayer (10), & 18 h. 53 m. 36 s. empezó á registrarse un terremoto lejano: no parece muy intenso.



Este aceite se elabora bajo dirección facultativa según las reglas de la moderna opoterapia: escogiendo los bacalaos entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición; seleccionando los higados, los cuales se emplean siempre completamente fres cos, y haciendo actuar sobre ellos una presión suave.

Por su admirable elaboración, el Aceite GEVE ha merecido la con fianza de la clase médica, quien longio considera sumamente abundante en principios activos, facilmente digerible y de gran riqueza nutritivados 1

-oil De venta en todas las farmacias A Deposito general: Farmacia Vergés TORTOSA

Compra y venta de maquinas de ocasión hara Poleas, madera, correas, grasas aceites y narg el nmuelas para afilaremonos la

Instalaciones completas en bombas doble efecto solmer PARA MUCHA ELEVACION ob sameba MOVIDAS Á MANO, CON CABALLERÍA, MALACATE Ó FUERZA MOTRIZ Motores de gas, gasolina y eléctricos

Pnertas acero onduladoque de leb Depósito de máquinas de escribir de la casa «Yost» Se hacen cambios y se reparan todas las demás clases

Estuches para muestras de aceite estad Presupuestos gratis à quien los soliciteos

Despacho: Cambios, 19 . neido de Rathay of William Day

INSTITUTO DE VACUNAÇION (Representación del Dr. Ferran) Angel, 16, pral TORTOSA

Melilla, en que se diee en dose à no - PEX Inoculaciones preventivas p asioit contra la RABIA y la VIRUELA La favorable acogida dispensada a este

Instituto por los Ayuntamientos, la clases médica y el público, demostrarian la nece sidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pueden ser curadas con la misma eficacia acuna y técnica que en Barcelona. En este Instituto se han practicado mu-

chas inoculaciones contra la RABIA segui-Consejo de ministros. .ovitaruo otixè eb asb La inoculación debe empezar después de la mordedura, antes de los 10 días; á los

15 ya no se aplica ob ontainim l'A se abatén obidiser Especialidad en PARTOSquiisoA enfermedades de mujeres y niños

ealoifon earns

tada ayer mañana a **QC** i.s .marquesa de Agustin Valldeperes and 10

Calzado de todas elases. Especialidades á medida. Recomposiciones á precios económicos.

Cludad y Pasaje Franquet— Fortosa

DENTISTA

Curación rápido y eficaz elé ob esb de todas las enfermedades de la boca OPERACIONES SIN DOLOR W. Atmot af DENTADURAS ARTIFICIALES 1127

Den Carbó, 3-TORTOSA

Imp. de F. Biarnés, à carge de Algueró.

bal de Jesús se verificará una hermosa tra, conocimientos generales del idioma, fiesta que será amenizada por la laureada banda-orquesta «Lira Dertosense».

Con tal motivo reina el más intenso entusiasmo entre la juventud de aquella populosa barriada.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata Ex-médico numerario de los Hospitales homeópatas de Barcelona Consulta de 10 à 12 y de 6 à 7

En breve se darán nuevas clases en el

Orfeó Tortosi» tales como reforma de le-

Merced, 5 principal

rudimentos de aritmética y otros, para ayer la Comisión provincial. que la enseñanza, siendo más ámplia, satisfaga las necesidades de todos los socios, y se constituya en un centro no de limitada esfera, sino de todas las diversas manifestaciones de la cultura general, una especie de academia politécnica ó de ateneo.

Nos place esta nueva iniciativa, esta atinada orientación de la floreciente sociedad. - of reacts tellad.

Relojeria y Plateria de Nuestra Señora de la Cinta de AUGUSTO ARRAUT

Angel, 3 y 5.-TORTOSA (frente à la Farmacia del Dr. Canivell) Se venden y arreglan relojes y joyas de todas clase

STATE SUP J. FERRER

Q OR TELLES, NO P

-mos ored by billisin

Especialista en enfermedades de mujeres y niños. Partos st sh shi Plaza Gatedral, 2, pral.

CONSULTA IO Á I Y 4 & 6

10 9m . ESU'11 / a | 511

Por falta de mayoría no pudo reunirse | dente del Consejo de Ministros D. José Ca-TIET OT THE DIQUE nalejas.

Se ha encargado de su defensa nuestro respetable amigo el abogado D. José Franquet.

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud cura con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heróico contra los dolores producidos por irregularidades y retrasos. Favorece el desarrollo de los ni-Se ha señalado el dia 1.º de Mayo para fios, haciéndoles crecer robustos, y aumenla vista en la Audiencia de Tarragona de ta notablemente el apetito. Para adquirir la causa seguida contra nuestro estimado el legítimo y único aprobado por la Real amigo el Rvdo. D. Juan Bautista Ferré Academia debe pedirse Hipofosfitos Salud Torrelles, por supuestas injurias al Presi- de los Sres. Climent y Compañía.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFONICO DE EL TIEMPO

Pueblo amotinado

Madrid 10, 21'30.

Un telegrama del gobernador de Málaga, del cual ha dado una conferencia á los periodistas el presidente del Consejo, dice que en el pueblo de Canillas de Aceituno, de aquella provincia, se han producido desórdenes. Según la versión del Sr. Canalejas, no estando el vecindario conforme con el Gobierno ni con el régimen actual, se ha levantado en armas y proclamado la república, por si y ante si, en la mencionada saldea solfen estica eb aznaft

principles activity and manual digeri-El gobernador de Córdoba comunica que el Rey ha llegado sin novedad á Moratalla. einemen I lengtin ollenjau

Concurso de telegrafistas

grafistas, al cual hanse adherido casi to- que representaba á Jesús, niño. das las naciones europeas y americanas.

El concurso se verificará en la gran guntó en cuanto lo vendian. rotonda de la Exposición Universal, y además de concederse numerosos premios gran copa Universal, que pasará á poder el lienzo tenía algún valor. del cuerpo de Telégrafos de la nación cuyo concursante haya logrado el triunfo.

Toma de posesión

Esta tarde tomó posesión del cargo de gobernador del Banco de España el señor Cobián, á quien se la dió el actual ministro de Hacienda, Sr. Rodrigañez.

El Sr. Canalejas

El Sr. Canalejas, al recibir á los periodistas, les manifestó esta mañana que el Gobierno había recibido un telegrama de Melilla, en que se dice, refiriéndose á no ticias que alli circulaban, pero cuya exactitud se desconoce, que les kabilenes que han puesto cerco à Fez y están acampados ría, cuando ésta era del gremio de mareanen sus alrededores han llevado consigo à tes. sus familias, incluso mujeres y niños, y los ganados. singuis more dide some concernic

-poins El.Consejo de mañanabsoq

in accuse y lected the sa Barcelona.

Mañana miércoles se celebrará otro Consejo de ministros. eduque de la compagne de la compagne

recibido nuevas noticias de Canilla de por el momento, determinadas soluciones vor del grupo Cervantes. Aceituno, a causa de lo aislado del pueblo referente a Marruecos. y la dificultade de comunicaciones. 31 19100

Varias noticias

La reina D. Victoria fue cumplimentada ayer mañana por las marquesas de Cubas y de Marzales S V 112001

El ministro de Marina hállase alojado en las habitaciones dispuestas en el ministerio.

-Por el ministerio de Marina se han dictado reglas para la presentación de jefes y oficiales de la Armada à las autoridades de Marina.

-Ayer tarde se reunió en el Congreso la Junta Central del Censo, resolviendo varias reclamaciones y consultas. # #07H07-8 06ts / 354

Some and the first than the first

francesa de educación física. Hoy conti- estación recibiéronle las autoridades y ami muestra reservadísimo. nuará la conferencia, auxiliándose de pro- gos políticos comod uz consideros eldems estantem an el Entierro no y omalnim con voz dolorida y tremula:.senoipoey

puesto que por este departamento sea re- dico número trece. presentado el Gobierno en dicha asamblea y que puedan concurrir á la misma los pro- dilla del dia. fesores de gimnasia de los Institutos.

Un cuadro de Murillo

Hace proximamente tres años que don Francisco Menéndez, interventor del Estado en los ferro-carriles del Norte, paseaba El día 22 de Agosto se celebrará en en busca de antiguallas por el Rastro de Turin un gran concurso universal de tele- Pontevedra, cuando se fijó en un lienzo

Le llamó la atención el cuadro y pre-

-En diez reales, señor, le contestaron. El Sr. Menéndez no regateó; aficionado honorificos y en metálico, se otorgará la a la pintura, comprendió que, desde luego

> Fotografió el cuadro y envió copias de la f tografía á D. José Ramón Mélida, á Zuloaga y á Alcántara. na nace ich and

El Sr. Mélida contestó al Sr. Menéndez diciéndole que, á juzgar por la reproducción, se trata de un cuadro do Murillo; de la misma opinión son los Sres. Zuluaga y Alcántara; todos ellos quieren ver el cua dro para juzgarlo en definitiva y desean guay ha desembarcado en el puerto de saber la procedencia del lienzo para tener Barcelona. alguna luz respecto à la forma en qué pudo llegar à Pontevedra; esto es lo que está miento, habiendo acudido á bordo para más obscuro. O se la caverna o same

Se cree que debió pertenecer al convento de Jerez c á la iglesia de Santa Ma-

Si se comprueba que el cuadro es de Murillo, valdrá de 75.000 á 100.000 pesetas. Esta última cantidad acaba de ser ofrecida por otro lienzo dei mismo autor, ciados. que se encontró recientemente en Cuba.

Inglaterra y la cuestión de Marruecos,-De Melilla

-Dicen de Melilla que en todas las posiciones españolas reina tranquilidad.

El batallón de Melilla marcho a Nador, habiendo salido una columna al mando de solemne acto de distribución de premios un coronel para verificar un paseo militariam 1992 bh il alla chremonial il

Soriano á Tánger. - A Larache

El-Sc. Soriano marcha hoy à Tanger and

-Dicen de Cádiz que las fuerzas de infanteria de marina serán destinadas à Larache.

El Sr. Barroso en Córdoba.-Triple alumbramiento

Dicen de Córdoba que en el expreso carle ninguna declaración.

.020gg

-Ayer tarde dió una conferencia en el llegó el Sr. Barroso, que inmediatamente

Dolores López, mujer de un zapatero, -Durante los días 9 al 16 del actual se ha dado á luz felizmente tres robustos micelebrará en Madrid la tercera asamblea y nos. Dolores tiene 10 hijos sin contar estos conferencia internacional de educación fi- tres retofios, y el marido está az radisimo, sica. Por real orden del ministerio de Ins- deseando que su conyuge de otra nueva trucción pública y Bellas Artes se ha dis- prueba de fecundidad, para salir del fatí-

En Córdoba ha sido este suceso la comi-

Reunión importante

Tanger.—Se sabe que tres caides de Bentmitir, entre los que figuraba el famoso jefe rebelde Haka Budgman, celebraron una reunión en Ain-Kebirt con los notables de las fracciones insurrectas del territorio de Cherarda y con los bereberes.

Dieron cuenta de la situación comprometidisima del Maghzen y alentaron á los rebeldes á continuar la lucha emprendida, prometiendoles el triunfo, que les haria sacudir el yugo que les oprime.

Conferencia á las 5'30

De Barcalona

El general Weyler ha salido de Barcelona en dirección á Madrid.

Se supone que este viaje se halla relacionado con los acontecimientos que actualmente se desarrollan en Marruecos.

Plenipotenciario

El Ministro plenipotenciario del Uru-

Se le ha tributado un caluroso recibiofrecerle sus respetos todo el elemento oficial y las personas más caracterizadas de la colonia americana.

Resolución

El Gobernador Civil de Barcelona ha resuelto el recurso interpuesto por el Ayuntamiento, ordenando que se proceda á una nueva reunión de la Junta de vocales aso-Series the structured of

Delegado régio á Valencia

Ha salido de la Corte en dirección Valencia el Delegado Regio Sr. Gil Roger, Se asegura que Inglaterra ha indicado cuyo viaje está relacionado con la decla-El ministro de la Gobernación no ha á Francia la conveniencia de no adoptar, ración de escuelas graduadas, hecha á fa

Amalio Gimeno

El Ministro de Instrucción Pública don Amalio Gimeno ha anunciado también su viaje à Valencia, al objeto de presidir el que se celebrará en las escuelas del Grupo Cervantes, á cuyo acto ha sido invitado.

Despacho de expedientes

El Presidente del Consejo Sr. Canalejas ha estado esta mañana despachando varios expedientes, y luego ha ido á conferenciar con el Ministro de Estado sobre asuntos de Marruecos.

Al salir de la conferencia le asediaron los periodistas que no consiguieron arran-

A pesar de su afición á comunicarse con Centro del Ejercito y la Armada el doctor marchó á su finca de la Huerta de los San- el público, por esta vez se ha tomado en D. Felipe Tissie, presidente de la Liga tos, donde pasará una temporada. En la sério el papel de hombre de Estado y se

Se ha verificado el entierro del señor Martinez del Campo, fiscal que fué del Supremo y ministro de la Corona.

Excursión

Los alumnos de la Academia de Toledo han organizado una excursión á varios puntos de la Peninsula, entre ellos Alijares, Madrid y Bilbao.

Otro entierro de amero

Esta mañana se ha verificado el entierro del ilustre hombre público Sr. Tejada Valdosera.

Al funebre acto asistieron las personalidades más salientes de la política, entre ellos los Sres. Maura, Duque de Mandas, Navarro Réverter y otros. El 1951. 18185 9010

El acto, al que han concurrido más de ochenta carruajes y representaciones de la nobleza, ha resultado una manifestación de duelo imponente.

Herencia de la Herencia

Comunican de Bilbao que se ha hecho la repartición de la herencia yacente de Vázquez, el célebre millonario, misteriosamente asesinado hace algún tiempo y de cuyo hecho se dieron oportunamente extensos relatos, conmoviendo hondamente la opinión pública.

Eran seis los herederos á dos de los cuales les han correspondido 75.000 libras esterlinas.

Los otros cuatro no han podido recoger su parte correspondiente por no saber firmar.

Las alhajas del finado, que son valiosimas, han quedado depositadas en el Banco de España.

Paseo militar

Comunican de Melilla que ha salido de aquella plaza un batallón de cazadores, en dirección à los montes de Beni-Bui Frur al objeto de verificar un paseo militar.

El general Gobernador de la plaza, señor Aldave, ha ordenado que se repiten con frecuencia estos paseos, alternando todas española las fuerzas de la guarnición.

Movimiento de las kábilas

Algunas kábilas de los alrededores de Melilla han marchado con dirección á Tazo za y á Fez al objeto de engrosar el núcleo do las fuerzas insurgentes.

Movimiento de tropas

De Granada han marchado á Cádiz numerosas fuerzas de Cazadores y en Larache ha desembarcado un batallón de infanteria de Marina.

De Fez

Comunican de Tánger que la situación de Fez ha mejorado con motivo de la llegada alli de algunas fuerzas imperiales. Gad

No obstante, los vecinos de Fez siguen abandonando la plaza y refugiándose en el interior.

30 millones

El ministro de la Guerra ha manifestado à los periodistas que el aumento de 301 millones consignado en el presupuesto de su departamento, no es una cifra exagerada en las actuales circunstancias.